

Los universitarios abarrotan las bibliotecas guipuzcoanas

SAN SEBASTIÁN. DV. Las bibliotecas están llenas de estudiantes que estos días navideños desean aprovechar las horas libres para ponerse al día en sus estudios. Y hay exceso de demanda porque la oferta de plazas para estudiar es mucho menor de la necesaria. Por ejemplo, los amaneceres ante el Koldo Mitxelena donostiarra no son nada poéticos: decenas de universitarios hacen cola desde las ocho de la mañana para poder coger un asiento en una de las mesas a partir de la hora de entrada, que es a las 8.30 horas de la mañana. Quien algo quiere algo le cuesta.

Los jóvenes estudiantes no se niegan al madrugón, pero lamentan que haya que ir cada día antes a la fila de acceso al KM y protestan porque la Biblioteca Municipal no se abra hasta las diez de la mañana. Enara es una de las jóvenes universitarias que espera pero no desespera. Venimos un grupo de amigas todos los días. Empezamos el pasado martes 26. Quedamos a las 8.00 para ir juntas y a las 8.15 ya había gente esperando. Aguardaron hasta la hora de apertura y sin apretujones consiguieron sitio en la sala grande de estudio. Ese día no hubo problemas, al menos para ellas. Luego, hacia las nueve de la mañana, llegaron más estudiantes y no pudieron sentarse porque ya no había sitio.

Obviamente, el miércoles 27, los que no pudieron entrar, se supone, fueron antes y así, para las 8.15 de la mañana la cola llegaba hasta los jardines. Había el doble de gente. Nosotras no pudimos entrar, relata la joven universitaria. Desayunaron e hicieron tiempo hasta que se acercaban las diez de la mañana, hora en que abre la Biblioteca Municipal de los bajos del Ayuntamiento. No nos quedó otro remedio, porque la Biblioteca Dr. Camino, en la calle 31 de Agosto, es muy pequeña y si vamos para las nueve, cuando abre, la gente que espera fuera ya la llena, explicaba la joven donostiarra.

Espera y frío

Critica Naroa, junto a otras tres amigas estudiantes, a los responsables municipales que gestionan la Biblioteca Municipal y las casas de cultura consistoriales. Abren a las diez de la mañana, demasiado tarde para los universitarios. Estas fechas son buenas para nosotros, porque tenemos mucho tiempo libre y lo queremos aprovechar estudiando por las mañanas. No entiendo por qué no se abren hasta las diez de la mañana la Biblioteca Municipal y las casas de cultura. A nosotras nos vendría bien que ofrecieran sus instalaciones una hora antes, porque así la oferta de plazas sería más extensa y no se crearían esas colas enormes ante el KM, porque muchos estudiantes iríamos a otras bibliotecas. Y encima, con el frío que hace, explica Naroa enfundada la cara dentro de su bufanda.

Una empleada de la Biblioteca Municipal argumentaba que los horarios son

los normales: de 10.00 a 20.30 horas, ininterrumpidamente, y los sábados, días festivos y los puentes, de 16.30 a 20 horas. Reconoce la empleada que la sala de lectura de la Biblioteca se llena todos estos días y todas las navidades porque los universitarios tienen controles y exámenes en enero. Una corta visita permite constatarlo y por la tarde la sala está llena de estudiantes jóvenes y no tan jóvenes, más bien parecen licenciados que están preparándose a fondo para futuras oposiciones.

Las salas de lectura de las casas de cultura abren también a las diez de la mañana pero sin horario continuo. Cierran a las dos de la tarde y vuelven a abrir de 16 a 20.30. Pero su problema es que las plazas son escasas, como sucede en la de Okendo, en Gros. En cambio, en la moderna Ernest Lluch, de Amara, vienen pocos estudiantes. Hay tres salas, una de cuarenta personas y otras dos de unas veinte, y cerrados una de las pequeñas porque apenas son quince los asiduos o estudiantes que nos visitan. Lo mismo sucede en la Kulturretxe de Egia.

La buena noticia es que a partir del 1 de enero de 2007, las siete casas de cultura donostiarras repartidas por los barrios abrirán los domingo y festivos en épocas de exámenes.

Madrugan en Gipuzkoa

Las bibliotecas de los principales municipios guipuzcoanos abren antes, según los datos proporcionados desde sus páginas de internet. Irun dispone de su propia biblioteca municipal, en la calle Nagusia, que abre de lunes a viernes desde las nueve de la mañana hasta la una del mediodía y de cuatro a ocho de la tarde. El sábado el horario es de cuatro a ocho, lo mismo que los primeros días de enero. Errenteria tiene su biblioteca en la calle Magdalena, con horario de lunes a viernes de 8.30 a 20.30 horas ininterrumpidamente. Eibar asimismo cuenta con biblioteca, Tolosa con casa de cultura... En Arrasate, sede de Mondragon Unibertsitatea, los alumnos están a la espera de que se inaugure la nueva sala de estudio del Ayuntamiento para mediados de febrero, que multiplicará el número de plazas para quienes quieran estudiar o simplemente leer libros con la tranquilidad y silencio que dan las bibliotecas.